

Förderung des Laufsports im Saarland



Die Erhöhung der Laufgebühren zum 01.01.2016 durch den Deutschen Leichtathletik Verband hatte in der Laufszene bundesweit für Diskussionen gesorgt. Das Präsidium des Saarländischen Leichtathletik Bundes hat beschlossen die Einnahmen durch die Laufgebühren zur Förderung des Laufsports im Saarland zu verwenden. Vorrangige Ziele dabei sind die Teilnehmerzahlen an Laufveranstaltungen im Jugend und Schülerbereich zu steigern und die große Zahl der vereinslosen Läufer und Läuferinnen, die an vielen Laufveranstaltungen im Saarland teilnehmen, für die Laufvereine zu gewinnen.

Dazu sind für die Laufsaison 2017 drei Maßnahmen vorgesehen:

1. Stärkung der Saarlandmeisterschaften im Laufbereich
2. Einführung eines Nachwuchscups in den Klassen U20, U18, U16
3. Ermittlung und Auszeichnung „Läufer/in“ des Jahres 2017

1 Aktivster SLB- Laufverein bei den Saarlandmeisterschaften

Alle Vereinsläufer und Vereinsläuferinnen, die im Jahr 2017 an den folgenden Saarlandmeisterschaften für einen Mitgliedsverein des SLB starten und das Ziel erreichen, erlaufen für ihren Verein Punkte. Die Vereine mit den meisten Punkten erhalten in der Rangfolge Platz 1-5 eine Geldprämie (300-250-200-150-100 Euro).

	Aktive + Senioren	U20 (m/w)	U18 (m/w)	U16 (m/w)	U14 (m/w)
Crosslauf	1	1,5	1,5	1,5	1,5
Bahn (lg. Strecken)	1	1,5	1,5	1,5	1,5
Berglauf	1	1,5	1,5	1,5	-
10km –Straße	1	1,5	1,5	1,5	-
Halbmarathon	1,5	1,5	1,5	-	-
Marathon	2	2	-	-	-

Um die Nachwuchsarbeit in den Vereinen zu fördern, werden jugendliche Teilnehmer an den Saarlandmeisterschaften stärker gewichtet. Auch der große Umfang der Vorbereitung für einen Halb- bzw. Marathon wird in der Punktevergabe berücksichtigt.

Die Ehrung der Vereine und die Übergabe der Prämien erfolgt im Rahmen einer Feier an der Sportschule in Saarbrücken.

2 SLB- Nachwuchscup 2017 in den Klassen U20, U18, U16

Der Nachwuchscup besteht aus einer Serie von sechs Laufveranstaltungen, die über das Saarland verteilt stattfinden. Im Jahr 2017 sind dies folgende Veranstaltungen:

	U20	U18	U16
1. Stadtlaf St. Ingbert (April)	10 km	10 km	3,4 km
2. Illinger Citylauf (Juni)	5 km	5 km	5 km
3. Dudweiler Stadtlaf (Juni)	10 km	10 km	10 km
4. Fohlenhoflauf Homburg (September)	10 km	10 km	5 km
5. Saarlarmlauf der LSG –Saarlouis (Oktober)	5 km	5 km	5 km
6. Int. Martinslauf Losheim (November)	10 km	10 km	10 km

Im Nachwuchscup soll der saarländische Vereinsläufer/in des Jahres 2017 in den Klassen U20, U18 und U16 ermittelt werden. Wobei in der U16 nur die Läufer und Läuferinnen der Altersklassen 14 + 15 berücksichtigt werden. Bei jeder Veranstaltung werden die ersten 6 Plätze nach folgendem Schema mit Punkten bewertet:

Platz	1	2	3	4	5	6
Punkte	10	8	6	4	2	1

Nach Abschluss der Laufserie werden die Punkte pro Läufer/in aufsummiert. Die drei Erstplatzierten der sechs Wertungsklassen erhalten Sachpreise. Die Ehrung und die Preisverleihung erfolgt im Rahmen einer Feier an der Sportschule in Saarbrücken.

3 SLB- Läuferin / Läufer des Jahres 2017

Um den „Läufer des Jahres“ und die „Läuferin des Jahres“ zu ermitteln, werden die Ergebnisse der Laufveranstaltungen im Saarland 2017, die auf amtlich vermessenen Strecken durchgeführt werden, berücksichtigt (2016= 21 Laufveranstaltungen). Es werden die Ergebnisse der längsten angebotenen Laufstrecke pro Veranstaltung, bzw. die als Saarlandmeisterschaften gewerteten Strecken berücksichtigt. Der Titel „Läufer des Jahres“ und „Läuferin des Jahres“ wird nur für Aktive und Senioren/innen vergeben die einem Mitgliedsverein des SLB angehören. Der Bereich Aktive beinhaltet die Altersklasse der Aktiven und der M/W30 und M/W35. Der Bereich Senioren/innen umfasst die Bereiche M/W40 und älter.

Bei jeder Laufveranstaltung können sich die ersten 20 saarländischen Vereinsläufer und -läuferinnen in den Altersklassen <40 Jahre und >40 Jahre nach folgendem Schema Punkte erlaufen:

Platz	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
Punkte	30	25	20	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1

Bei Saarlandmeisterschaften erlaufene Punkte werden doppelt gewertet. Eine Übersichtsliste wird erstellt, nach jeder Veranstaltung aktualisiert und auf der SLB Seite veröffentlicht. Wer am Ende der Laufsaison die meisten Punkte gesammelt hat, wird der Läufer/die Läuferin des Jahres in seiner Wertungsklasse. Die drei Erstplatzierten der vier Wertungsklassen erhalten Sachpreise. Die Ehrung und Preisverleihung erfolgt im Rahmen einer Feier an der Sportschule in Saarbrücken.